LETTRE À MARSEILLE

On veut imposer un projet de Métropole. Aujourd'hui, 101 Maires des Bouches-du-Rhône le refusent. L'Union des Maires s'engage avec Marseille, mais ne veut pas perdre ses forces au profit d'une nouvelle administration métropolitaine coûteuse :

Chère Marseille,

Je te tutoie comme je tutoie mes amis. Nous, Maires de Provence et des Bouches-du-Rhône, te regardons décrite dans la presse nationale, comme un malentendu, alors que nous ne te voyons pas comme ça !

On insiste à Paris pour dire que tu es en dépression et que ton salut viendrait de nous. Vue de Paris, Marseille est abaissée, rejetée et affaiblie. Tu as bien compris qu'ils veulent nous opposer.

Aujourd'hui, on cultive dans les médias la culpabilité de la Ville de Marseille. Quelques technocrates parisiens en mal de scoop, nous montrent que tu n'es plus ce que tu étais. A la réalité de nos vies quotidiennes, certains préfèrent le choc des mots et des clichés. Pour eux, tous les maux de notre société moderne seraient à Marseille.

Larguée dans la mondialisation, parce qu'il y a quelques années, le Port s'est en allé vers Fos, les Entreprises se sont implantées en Pays d'Aix, de Martigues, de Salon ou d'Aubagne et les Industries sur les Rives de l'Etang de Berre ; tu t'en veux de les avoir laissés partir.

Mais, tu as tous les défauts qu'il faut pour avoir du génie!

La seule Politique de la Ville de Marseille doit être de s'affirmer haut et fort.

Tu en as les moyens ! Il faut arrêter d'être sur la défensive.

Il faut qu'on entende parler de toi dans toute ta personnalité et toutes tes différences.

Il faut que tu sortes de ce manque d'imagination de vouloir créer une Métropole. L'idée d'une Métropole est pour un technocrate, attirante, attrayante et séduisante, mais elle est chimérique et surtout coûteuse pour nos citoyens. En 2012, cette géniale illumination d'une métropole serait apparue après avoir tenté de multiples propositions réformatrices... La métropole serait en apparence la panacée à tous les problèmes que tu vis...

Le maire que tu as élu est d'accord avec nous, les 101 maires. Il pense que le Gouvernement "va trop vite, trop loin et trop fort".

Non! La solution de Marseille n'est pas dans l'institutionnel! La solution n'est pas dans un niveau administratif de plus qui créera un nouveau pouvoir, déconnecté de la réalité quotidienne des habitants et qui sera coûteux.

La France, les Français, les Provençaux ne veulent plus de pouvoirs supplémentaires inventés dans des bureaux. Ce n'est pas une feuille de papier administrative copiée à Bruxelles qui sauvera Marseille. Ils veulent du visible, du tangible, du réel, du vrai, des transports qui fonctionnent, des entreprises qui peuvent travailler, de la sécurité renforcée, un port qui vit à l'échelle du Monde, un

C'est un partenariat contrôlé que je veux avec toi, Ville de Marseille. Un contrat de développement territorial : système de santé efficace!

Un contrat de réalisations avec l'Etat sur l'aire métropolitaine pour les transports, pour l'Université, pour le Port, pour l'Aéroport, pour le TGV, pour les Entreprises, pour les automobilistes qui sont coincés dans les deux sens, tous les matins et tous les soirs entre Aix et Marseille. Tu n'as pas besoin d'effets d'annonces d'une Métropole pour donner de la consistance à ces projets concrets.

Marseille, tu as besoin d'un Etat fort qui rétablira la sécurité.

Marseille, tu as besoin d'un Etat puissant qui accordera des crédits et des financements, à la même hauteur que ceux qui ont été attribués à Lyon, à Paris ou ailleurs.

Notre projet d'Etablissement Public Opérationnel de Coopération est clair pour t'aider à voguer à pleines voiles vers l'avenir.

Aujourd'hui, il ne faut plus tolérer que l'on nous oppose pour te transformer en métropole, car aucun Marseillais qui habite dans tes 111 villages et aucun habitant de nos communes, ne veulent vivre dans une métropole.

Si nous ne savons pas encore ce que veut le Gouvernement,

Nous savons ce que nous ne ne voulons pas : une gigantesque administration d'une métropole Marseillaise, où tes habitants et les nôtres se perdraient dans un nouvel échelon administratif.

Marseille, tu peux compter sur nous jour agir avec toi, sans cette métropole artificielle et couteuse! Signé: L'Union des Maires des Bouches-du-Rhône